
EL VERBO I
Las formas verbales
Raiz y desinencia



Las formas verbales 
Las palabras que expresan acciones son verbos.

                   jugaban                                                                 corre                                                              escribirá

Los verbos tienen muchas formas distintas. Así, por ejemplo, perdí, perdían, 
perdisteis, perderás son formas de un mismo verbo, el verbo perder.

El conjunto de todas las formas de un verbo es su conjugación. 



La forma que usamos para nombrar al verbo es el infinitivo. Por ejemplo, las 
formas cantar, beber y subir son infinitivos. 

                   jugaban                                                                 corre                                                              escribirá

            jugar                                      correr                                  escribir



Las formas verbales pueden ser simples o compuestas.

• Las formas verbales simples son las que constan de una sola palabra. Por 
ejemplo: soñaba, dibujó, rieron.

• Las formas verbales compuestas son las que constan de más de una 
palabra, y una de ellas es una forma del verbo haber. Por ejemplo: ha llovido, 
habíamos estudiado, hubieran llamado. 



Si al infinitivo de un verbo le quitamos la terminación (-ar, -er o -ir), obtenemos el 
lexema o raíz de ese verbo. Por ejemplo, si a los infinitivos cantar, beber o subir 
les quitamos sus respectivas terminaciones, obtenemos las raíces cant-, beb-, 
sub-.

Todas las formas de un verbo comparten la misma raíz. La raíz aporta el 
significado básico del verbo.

Las distintas terminaciones que se añaden a la raíz 
para construir las formas verbales son las 
desinencias. Por ejemplo, en cantábamos, bebes y 
subieron, las desinencias son -ábamos, -es e -ieron.

Las desinencias aportan la información de número, de 
persona, de tiempo y de modo. 



Los verbos adoptan distintas desinencias según la 
conjugación a la que pertenecen. Hay tres 
modelos de conjugación:

• Pertenecen a la primera conjugación los verbos 
cuyo infinitivo termina en -ar. Por ejemplo: bailar.

• Pertenecen a la segunda conjugación los 
verbos cuyo infinitivo termina en -er. Por ejemplo: 
correr.

• Pertenecen a la tercera conjugación los verbos 
cuyo infinitivo termina en -ir. Por ejemplo: vivir. 




